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Concejales solicitan aplicar auditorías 
forenses a corporaciones municipales 
ciuoap. Los ediles piden que lo realice una entidad externa con criterios definidos que son materia 
de análisis por la Comisión de Transparencia y Probidad del Concejo Municipal. 

  

CARDO VILCHES RUZ 
Willy Briceño Romero 
redaccion(omercuriocalama.cl 

ción. Ahora, lo que pretende- 
mos con esto buscar en lasmis- 
mas bases que se han entrega- 
doesta información de audito- 
ríaa los mismos concejalescon 
un plazo mínimo de 90 días”. 

os integrantes de la re- 
ciente conformada Co- 
misiónde Transparencia 

y Probidad del Concejo Muni- 
cipal de Calama están elabo- 
rando las bases para realizar 
una auditoría forense queabar- 
caráa las corporaciones como 
tambiénal mismo municipio, y 
específicamente al Departa- 
mento de Obras Municipales. 

Asílo dio a conocer el con- 
cejal César Rojas, quien fue el 
responsable de la conforma- 

ANIVERSARIO DE LA CIUDAD 

Esta misma situación, obede- 

ció a una serie de peticiones 
efectuadas durante el pasado 
aniversario, donde se dierona 
conocer denuncias por sobre- 
precio de determinados shows 
artísticos. 

“No nos han otorgado a no- 
sotros lo que aprobábamos en 
el presupuesto 2025 fueron 
$900 millones. Hay que veren 
realidad cómo nos presentan, 

  

los ediles electos por la comu- 

  

nidad para el período 2024- o si necesitan subvenciones ex- 
2028. _ 2 traordinarias y cómo viene 

“En la comisión estamos INTEGRANTES DELA COMISIÓN DE TRANSPARENCIA Y PROBIDAD ESTÁN TRABAJANDO PARA DEFINIR PARÁMETROS DE AUDITORÍA FORENSE MUNICIPAL. desglosado”, manifestó en tor- 

viendo las bases que debe te- noallos gastos para este nuevo 
ner esta auditoría forense por= — queestá solicitando auditorías — quetodoslos permisos queau- En este aspecto, destacó — bilidad y se debe buscar silos — aniversario dela ciudad. 
que lo que estamos creando — atodas las corporaciones mu- — torizó la municipalidad están — que “creo que se debe buscar — traspasos se hicieron efectiva Parafinalizar, remató que 
nosotros como concejales te- — nicipales -de educación y sa= — todosen fuera de norma. Eso — la responsabilidad indepen mente correcto”. “recordemos que apartir del12 
nemos 120 días para poder pre-— lud, deportes y culturaly turis-— eslo primero”. diente que hayamos traspasa-— De igual manera, detalló — de diciembre del año pasado 
sentarla”, planteó al respecto, — mo-. AdemásdelDepartamen- Asimismo, indicó que “es- — doslos establecimientos edu-— que esta instancia obedece a — todolo que trabajen las corpo- 
dondellaidea aseguró era que — to de Obras Municipales. tamos trabajando en la comi- — cacionalesal Servicio Local de — que “en el extracto de la infor- raciones deben estarlicitado a 
fuera entabla enel primer con- sión muy fuertemente para — Educación Pública(SLED),ya — mación dela auditoría externa — través del mercado público. 
cejo del mes de febrero, conla DENUNCIA A CONTRALORÍA — queestaauditoría sea unaau-  quesigue siendo responsable — que tenemos anteriormente, — Entonces, todos tienen que ver 
finalidad de poder aprobarlo — Esto último aclaró en relación — ditoría externa forense, es el — elalcalde por lootorgado antes — quenuncase nos ha entregado — unajustificada licitaciónen ca- 
en un breve plazo. a “la denuncia que realicé en — nombrequelleva enrealidady — deser traspasado. Eso quiere — enrealidad, y fue entregadael — daservicio y producto, así que 

La petición de la autoridad — Contraloríarespecto alos otor- quevarios municipiosenreali- decir que el día de hoy asumió — 23 denoviembre de la munici vamos a ver cómo nos presen- 
edilicia obedece a unaserie de — gamientos de permiso delsub- — dadse han sumado a esta peti- — un nuevo director que es Luis. palidad, seevidenciaun desor- tan, y espero que esté regulari- 
denuncias que dio a conocer — rogante director de obras, el — ción”,conla finalidad de esta- — Villaseca «concejal en el ante — den administrativo y también — zado para no tener que recu- 
en el anterior período como — cual, a mi parecerestántodos — blecer normativas de transpa- — rior período-, el cual también — falta información de parte de rrir nuevamente ala Contralo- 
concejal, y es por esta razón — invalidados, eso quiere decir — rencias y probidad. tienealgúngrado de responsa- — los directivos decada corpora- ría”. es 
  

SAG declara a la comuna libre de la mosca 
de la fruta tras operativo de erradicación 
AMENAZA. Desde octubre del 2023 se desplegó un programa — teenchile, su presencia pue- 

Si : : 3 de afectar las exportaciones de resguardo en diferentes puntos de Calama. a oda 
cativos en los cultivos y dismi- 

Servicio Agrícola y Ga- — tales yla seguridad alimenta- — bajo en Calama que incluyó la — nuirla calidad de los produc- 
E nadero (SAG) anunció el — ria del país. instalación de trampas, mues- — tos. Su potencial impacto eco- 

fin de la campaña de “Ponerfin a esta campaña, — treo, retiro de frutos y trata-— nómico genera preocupación 
control y erradicación de la demuestra el compromiso que — mientos en áreas afectadas. — entre los pequeños agriculto- 
'mosca de la fruta en Calama, — el SAG tiene con la comuni- Además, serealizaron campa- — res dela provincia El Loa, es- 
logrando eliminar estaamena- dad, seguiremos intervinien- ñas de concientización dirigi-  pecialmente por la posibilidad 

zatras cinco ejemplares captu-— do con estrategias efectivas pa- das a agricultores y comer-  dequelleguea localidades co- 
rados y tres ciclos biológicos — ra controlar su propagación y — ciantes de todoel país para fo- mo San Pedro de Atacama. 

  

        

    

sin nuevas detecciones. protegerla producción agríco- — mentar prácticas que mini ElSAG ha enfatizado lai 
Laplaga, conocidacientífi— laregional”, destacó Cristian — cen el riesgo de proliferación — portancia dela participación — DECLARAN ACALAMA LIBRE DELA MOSCA DE LA FRUTA. 

camente como Ceratitis capi- — Poblete Palma, director regio- — dela especie. ciudadana para evitar la rein- 
tata o mosca del Mediterrá-— nal del SAG. La presencia de la mosca — troducción de esta plaga. En- — agrícolas en locales estableci-— evitaradquirirlos que proven- 
neo, representa un riesgo sig Desde octubre de2023,el — dela fruta, es una plaga cua- tre las recomendaciones, se — dos, denunciar la internación — gan dela comercialización ile- 
nificativo paralos cultivos fru-— SAG desplegó un plan de tra-— rentenaria quenoestá presen- — incluye adquirir productos — de productos no regulados y — gal. os
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